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星报讯（星级记者 刘海泉） 1月10日上午，合肥
市十五届人大六次会议将开幕。记者从会务组了解
到，合肥市十五届人大四次会议以来，代表提出议案、
建议 197 件（含闭会期间建议 3 件），其中政府系统办
理191件（议案4件、建议187件）。合肥市政府现已全
部办复，办复率为100%。

记者了解到，代表提出的四件议案内容分别为，
加快推进“医养结合”养老服务体系建设，加大大房郢
水库水源地保护，加大《合肥市燃放烟花爆竹管理规
定》执法力度，加快推进农村农用电网升级改造（本

报之前均有报道）。其中，在加大大房郢水库水源地
保护上，合肥市在修订《合肥市城市水源饮用水保护
条例》《合肥市董铺水库、大房郢水库水源保护区划

分方案》等工作基础上，合肥市政府出台《合肥市主
体功能区划》，把饮用水源保护区纳入生态涵养区和
禁止开发区范围，积极采取措施进一步加大水源保护
工作力度。

在建议办理方面，政府系统已解决或基本解决的建
议103件，占55.1%。如高君代表“关于把学校操场建
设地下停车位并对外开放的建议”（第36号），合肥市政
府决定全市城区范围内新建学校必须配建公共停车场
并对外开放，学校操场尽量沿城市道路布置并同步实施
地下停车场；综合考虑施工周期、教学秩序等因素，既有
学校操场增建地下停车泊位事宜正在稳妥推进；已列入
计划逐步解决的建议73件，占39.0%；受条件限制暂难
解决已作解释说明的建议11件，占5.9%。

稻香楼门前拥堵应取消绿化带
合肥老城区拥堵，是很多人大代表一直很关

注的问题。今年合肥“两会”，包训安就把目光瞄
准了金寨路稻香楼门前这一段路。

“从环城路到稻香楼东门这一段金寨路，堵
得特别厉害，我经常经过那里，感受特别深。我
建议把这一段路的绿化带（快慢车道之间）取消
掉。”包训安告诉记者，以前市民因为想保留梧桐
树，所以相关部门对这一段的改造放不开手，但
这一段毕竟只有三四百米，也不长，一旦放开就
能有效缓解拥堵。

此外，包训安对城区道路洒水提了自己的看
法，他建议城管部门在洒水时要按季限时，错开
上下班高峰期，推行雾化洒水，既可以避免水资
源浪费，也可以防止污水二次形成。

地铁内外应设置更多包公元素
作为包公第 36 代后裔、包公精神传承研究

会会长，多年来，包训安始终致力于传承发扬包
公文化和包公精神，包训安告诉记者，去年他曾
经提过一个建议，关于廉政文化教育基地对老百
姓免费开放的，但是政府态度不明显，他将包公
园作为廉政教育点的想法，始终实现不了。今年

“两会”，他又提到这件事，“总不能让老百姓花钱
却接受廉政教育吧？”

去年底合肥开通了地铁一号线，包训安认为
政府部门应该充分利用这个平台，传扬包公文化
和精神。“虽然现在有包公主题列车，但是总体来
说还是太少了，应该在地铁内外设置更多的包公
元素,形式要多样化，让来自各地的乘客，在短短
几分钟内就理解包公精神，了解城市文化特色 。”

星报讯（星级记者 刘海泉） 1月10日上午，合肥
市第十五届人民代表大会第六次会议将正式召开，合
肥市人民政府市长凌云将作政府工作报告。来自合
肥市各行各业的 520 余名人大代表昨日上午陆续报
到，在接下来的几天时间里，他们将认真审议政府工
作报告，为合肥市新一轮发展献计献策。

按照日程安排，合肥市第十五届人民代表大会
第六次会议正式会期为四天，会议议程八项。分别
为：一、听取审议合肥市人民政府工作报告；二、审查
批准合肥市 2016 年国民经济和社会发展计划执行
情况的报告与 2017 年国民经济和社会发展计划；
三、审查合肥市 2016 年预算执行情况的报告与 2017

年预算草案，批准 2016 年市级预算执行情况的报告
与 2017 年市级预算；四、听取审议合肥市人民代表
大会常务委员会工作报告；五、听取审议合肥市中级
人民法院工作报告；六、听取审议合肥市人民检察院
工作报告；七、审议六项工作报告决议（草案）；八、其
他事项。

1月 9日上午，是合肥
市人大代表报到的日子，
人群中，来自包河区的人
大代表包训安精神抖
擞。“稻香楼东门前面这
一段路太堵了，建议取消
绿化带；地铁一号线包公
元素还太少，应该让更多
人了解。”此次上会，包训
安继续带来了一些接地
气的建议。

▋星级记者 刘海泉

520余名合肥市人大代表报到

合肥市第十五届人民代表大会
第六次会议今日开幕

合肥市人大代表包训安：

地铁上应设置更多的包公元素

星报讯（星级记者 刘海泉） 殷硕景作
为庐阳区教体局局长，他这次参会，带来的
话题与教师、学生、教育密切相关。

“我这次提了一个教师紧缺的问题。”殷
硕景告诉记者，为了解决老师紧缺难题，建
议设置一些机动编制，可以在学校内也可以
在区域内设置，称之为“区管校聘”，不是大
范围教师流动，而是哪里多一个语文老师，
哪里少一个物理老师，都可以进行调剂。

“庐阳区的午餐工程，目前已经全覆盖，
市里让庐阳区先行先试，这是真正的教育供
给侧改革，是从社会、家长的需求出发，不仅
有利于解决交通拥堵、孩子安全问题，甚至
对于学区房炒作，都能得到一定程度缓解。”
殷硕景表示，这项改革措施得到了省市领导
的充分肯定，目前合肥市正在研制相关文
件，逐步实现“午餐”和“放心班”两大工程全
覆盖。

殷硕景同时承认，两大工程虽然解决了
家长的后顾之忧，但是同时也改变了老师们
的作息习惯，区里也正在采取增加绩效总量
的方式，对老师予以适当补贴。目前运行得
很好。

殷硕景还透露，2017年庐阳区要建7个
公办幼儿园分园，包括大西门、安庆路、宿州
路等，其中安庆路分园还将试行“周托制”。

“到秋季如果顺利开园，将是我省第一家周
托制幼儿园，不过这主要还是针对少部分特
殊群体需求”。

合肥市人大代表殷硕景：

今年合肥将有
“周托制”幼儿园
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合肥市2016年
议案、建议全部办复
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